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Ceremonia de premiación concurso 
“Listos para la Reacreditación Institucional”

Beatriz Duque Aristisábal, directora de Planeación; Obdulio Velásquez Posada, rector; 
Julio Roberto Cedano, revisor fi scal; Karol D. Gómez, ganadora del concurso 
y María del Pilar Velásquez, directora de Estudiantes.

La Universidad agradece a los es-
tudiantes de pregrado (más de 100) que 
participaron en el concurso “Listos para la 
Reacreditación Institucional”, en el que se 

promovió el conocimiento sobre el desa-
rrollo y el estado actual de La Sabana y el 
compromiso con la Reacreditación.

MBA de Inalde, acreditado por 
AMBA durante cinco años. Este recono-
cimiento ubica al programa dentro de los 
MBA con más altos estándares de calidad 
en el mundo. 

La Association’s International Accre-
ditation Advisory Board de la AMBA (As-
sociaton of MBAs), en un comunicado en-
tregado el 23 de febrero de 2010, concedió 
la acreditación al programa MBA de Inal-
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Association of MBAs
concede acreditación al MBA del Inalde

Once periodistas de medios de comuni-
cación de municipios aledaños como Chía, 
Zipaquirá, Cajicá, Tabio y Tenjo, entre otros, 
estuvieron en el Campus participando en el V 
Seminario de Actualización Académica para 
periodistas: Bicentenario de la Independen-
cia 1810 – 2010, organizado por la Dirección 
de Comunicación Institucional con el respal-
do académico del Instituto de Humanidades.

Con este grupo suman 70 los periodistas 
que han participado en las jornadas, que tie-
nen como fi nalidad el acercamiento entre la 
universidad y empresas de comunicaciones, 
y buscan aportar al crecimiento profesional 

y personal de los formadores de opinión en 
Colombia. Hasta el momento nos han visi-
tado periodistas de diferentes medios de la 
Casa Editorial El Tiempo: El Tiempo, Porta-
folio, Nuevos Medios, Citytv, Zonales, Vive.
in, Elempleo.com y Guiaacademica.com, 
entre otros.

Los próximos seminarios de actualiza-
ción están programados para el 7 y 14 de 
abril. Los temas académicos previstos serán: 
coyuntura política, elecciones 2010 y mundo 
actual; en los que se espera participen alre-
dedor de 30 reporteros y editores de todas las 
áreas.

Periodistas participan en
Jornadas de Actualización

de por un periodo de cinco años, tiempo 
máximo que esta entidad otorga.

Este proceso se inició en 2006, en 
cabeza del entonces director del MBA, 
doctor Luis F. Jaramillo Carling, quien 

realizó los primeros contactos con 
AMBA, después de que la maestría 
recibiera el Registro Califi cado por 
parte del Consejo Nacional de Acre-
ditación. 

Programa de Licenciatura en Pedagogía 
Infantil recibe visita de pares

Quince salas grupales de estudio 
conforman nuevo servicio 
de la Biblioteca

Participación de La Sabana en el 
Pacific Rubiales Bogotá Open

70 en total han recibido formación
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Consejo Editorial

Agenda

Lunes 5 de abril

Jornada de Control 
de la Tensión Arterial
 
9:00 a. m. a 3:00 p. m.
Servicio de Enfermería, Edifi cio F.

¿Cómo afecta la hipertensión arterial su 
cerebro?

El aumento de la presión arterial en las 
arterias disminuye el riego sanguíneo a ór-
ganos blancos como el cerebro, lo que a su 
vez reduce el aporte de oxigeno y conlleva 
a isquemias o derrames cerebrales. La so-
lución está en los hábitos alimenticios y en 
una rutina de ejercicios. Mediante la toma 
de la tensión arterial se puede detectar.

Martes 6 de abril

Taller de Autoestima
2 – 3 p. m.
Facultad de Enfermería

La autoestima es el concepto positivo 
o negativo que desarrollamos acerca de 
nuestro ser. Esta confi gura nuestra perso-
nalidad, se desarrolla a partir de los 5 años 
y se fortalece o debilita con las opiniones 
de cómo nos ven las personas que amamos. 

Según como se encuentre nuestra au-
toestima, esta es responsable de muchos 
fracasos y éxitos, ya que una autoestima 
adecuada, vinculada a un concepto positi-
vo potenciará la capacidad para desarrollar 
habilidades y aumentará el nivel de seguri-
dad personal, mientras que una autoestima 
baja enfocará a la persona hacia la derrota 
y el fracaso.

Miércoles 7 de abril

2:00 – 4:00 p. m.
Auditorio David Mejía Velilla
Tercera Conferencia Conmemoración 
Bicentenario de nuestra Independencia.
“Historia de la Ciencia”.
Jorge David Rubio Rodríguez. 
(Historiador, ingeniero y economista).
Objetivo: Conocer el desarrollo 
de la ciencia y los aportes a lo largo de la 
historia en el desarrollo de la construcción 
nacional.
Informes:
instituto.humanidades@unisabana.edu.co;  
Exts.:  2805 - 2808

Día Mundial 
de la Salud
La Organización 
Mundial de La Salud 
ha determinado que 
el tema principal para 
el Día Mundial de la 
Salud en 2010 será la urbanización y la 
salud, con el objetivo de reconocer los 
efectos que tiene la urbanización tanto 
en nuestra salud colectiva como mundial. 
La campaña llamada «Mil ciudades, 
mil vidas», nos invita a abrir las calles 
y organizar actividades relacionadas con 
la salud. Los ciudadanos son convocados 
para participar de estas actividades y 
escuchar los relatos emitidos por algunos 
promotores de la salud.

Jueves 8 de abril

Día de la Prevención 
de Sustancias 
Psicoactivas

Las sustancias psicoactivas son com-
puestos que alteran el funcionamiento de 
nuestro cerebro, alterando nuestro estado 
anímico, la sensación de dolor y estado de 
ánimo. Generan dependencia en el consu-
midor cuando cumple al menos tres de estos 
cuatro requisitos: 

• Genera síndrome de abstinencia, que 
se caracteriza por presentar reacciones cor-
porales al dejar de consumirla. 

• Llevan al consumidor a la reincidencia. 
• Es utilizada con fi nes recreacionales, 

no terapéuticos. 
• Tiene la capacidad de producir cam-

bios sobre las funciones normales de la 
mente del consumidor.

Viernes 9 de abril

Tercera Actividad de 
Formación del PAT
12:00 m - 1:00 p. m. - D 107
Tema: Cómo estudiar y trabajar siendo 
productivo.
Por favor confi rmar asistencia al correo: 
pat@unisabana.edu.co 

Foro Internacional de Negocios en Argentina

Southamerican Business Forum para universitarios
Hasta el 9 de mayo estará abierta la 

convocatoria para asistir al  South Ameri-
can Business Forum (SABF), Foro Inter-
nacional de Negocios -único en América 
del Sur- organizado por y para estudiantes 
universitarios, que reúnen durante 3 días a 
reconocidas personalidades de la actualidad 
(líderes en distintos ámbitos) con 100 estu-
diantes universitarios, potenciales líderes 
del mañana, con el objetivo de aportar al de-
sarrollo sostenible del mundo desde Améri-
ca del Sur y provocar un cambio positivo en 
nuestra región. 

Este año, el SABF se realizará en Bue-
nos Aires, Argentina, los días 6, 7 y 8 de 
agosto, y puede participar cualquier estu-
diante universitario que esté cursando cual-
quier carrera de grado, nacido a partir del 1 
de enero de 1980; y egresados de carreras 
universitarias de grado en 2009 o 2010, na-
cidos a partir del 1 de enero de 1980.

Para poder ser elegido y participar, hay 
que escribir un texto de opinión alrededor 
del tema “Potenciando Nuestras Acciones 

en la Nueva Década” y hay 3 subtemas más 
específi cos para elegir:

• Negocios Sostenibles: ¿Una Solución 
Global y Aplicable?

• Sinergia: El Camino hacia un Mayor Im-
pacto en la Sociedad

• Participación Ciudadana: Asumiendo un 
Rol Activo en el Cambio.

Todos los participantes seleccionados ten-
drán pagos los gastos, que detallamos a 
continuación: 

• Comidas durante los días 6, 7 y 8 de 
agosto. 

• Salidas nocturnas. 
• Alojamiento en un hotel durante las no-

ches del 5, 6 y 7 de agosto. 
• Traslados desde el hotel hasta los distin-

tos puntos en que se realicen las activida-
des.

Los gastos de traslado desde y hacia Buenos 
Aires no están incluidos.

Conoce las bases de la convocatoria en www.sabf.org.ar
Para inscripciones, ingresar a http://apply.sabf.org.ar
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Estará como profesora visitan-
te en la Maestría en Dirección 
y Gestión de Instituciones Edu-
cativas.

Actualmente la doctora Razquin, es 
miembro del equipo del informe de 
seguimiento de la Educación para 

Todos en el mundo (EPT), de la ofi cina de 
la Unesco en París (2006-2010). Durante su 
estadía en la Universidad del 5 al 10 de abril 
desarrollará el curso sobre Institución Edu-
cativa Comparada dirigido a los estudiantes 
de la Maestría en Dirección y Gestión de 
Instituciones Educativas y a los profesores 
de la comunidad universitaria interesados 
en la política y sistemas educativos compa-
rados.

El curso ofrece una refl exión sobre los 
orígenes, defi nición y evolución de la edu-
cación comparada, aborda las discusiones 
conceptuales y analíticas que han carac-
terizado este campo. Introduce los retos y 
tendencias actuales en el campo de la edu-
cación comparada para luego concentrarse 
en dos áreas pertinentes: el planteo de obje-
tivos y sistemas de monitoreo / evaluación 
para promover el progreso educativo mun-
dial – Educación Para Todos (EPT), los ob-
jetivos de desarrollo del milenio, las metas 
2021 y el personal docente en perspectiva 
comparada.

La educación internacional y compa-
rada es un campo de amplia utilidad y de 
necesario conocimiento para los profesio-
nales de la educación y muy especialmente, 
para quienes dirigen y gestionan las institu-
ciones, programas y proyectos educativos. 
La revisión de las problemáticas educativas 
que afectan la enseñanza y el aprendizaje, la 
organización de la escuela, las instituciones 
y sistemas educativos a nivel mundial, así 
como las políticas y propuestas de reforma; 
le permitirá a los directivos y profesores 
participantes refl exionar sobre los  retos de 

los sistemas educativos en diferentes entor-
nos y visionar sus instituciones desde dichas 
perspectivas.

La doctora Razquin, de nacionalidad 
argentina, domina tres idiomas (español, in-
glés y francés); es Ph. D. en Educación In-
ternacional y Comparada (2003), realizó un 
postdoctorado en Política de la Educación 
(2005), cuenta con dos maestrías una en So-
ciología (1999) y la otra en Administración 
Internacional de la Educación y Análisis de 
Políticas (1998), todas ellas de la Universi-
dad de Stanford, California - USA. Además 
es Licenciada en Educación de la Universi-
dad de Buenos Aires (1991). 

Siendo una profesional joven, cuenta 
con una amplia trayectoria como directora 
de la Maestría en Ciencias Sociales y Edu-
cación de la Universidad de Stanford, jefe 
de Prácticas de la carrera de Educación de 
la Universidad de Buenos Aires, docente in-
vestigadora en las dos universidades de las 
cuales es egresada. Ha dirigido 4 tesis doc-
torales y 17 tesis de maestría como profe-
sora adjunta en la Universidad de Stanford 
y 7 proyectos en la Universidad de Buenos 
Aires. Ha sido  profesora de postsecundaria 
y de primaria en la Capital Federal de Ar-

gentina. Ha escrito dos libros, cuatro artí-
culos, y  6 informes anuales como miembro 
del equipo de monitoreo y evaluación de la 
Educación Para Todos, ha participado con 
ponencias en 23 congresos internacionales 
y ha sido evaluadora de varios manuscritos 
para agencias internacionales. 

Consultora y gestora de proyectos del 
Banco Mundial, de la Unesco, de la OEA, 
en lineamientos de política educativa para 
Guinea Ecuatorial, incentivos y sanciones 
docentes en Nigeria, confl ictos docentes en 
América Latina, factores de calidad que im-
pactan en los resultados de las pruebas de 
calidad, estudio sobre el mercado de traba-
jo docente en Argentina, Chile y Uruguay, 
estudio de necesidades socio-educativas de 
inversión e infraestructura escolar, mecanis-
mos de fi nanciamiento de proyectos innova-
dores y estudios sobre la educación técnica, 
entre otros.

La Maestría en Dirección y Ges-
tión de Instituciones Educativas, le da 
una cordial bienvenida, a la doctora Raz-
quin y agradece su contribución al en-
riquecimiento académico de nuestro 
programa a la vez que se enorgullece 
de su presencia. 

Proceso de Acreditación del programa
Licenciatura en Pedagogía Infantil 

recibe visita de pares 

El pasado 10, 11 y 12 de marzo el 
programa de Licenciatura en Peda-

gogía Infantil de la Facultad de Educación 
recibió la visita de la doctora Graciela Fan-
diño Cubillos de la Universidad Pedagógica 
Nacional, la doctora María Alexandra Ren-
dón Uribe de la Universidad de Antioquia 
y al doctor Juan Carlos Amador de la Uni-
versidad Distrital Francisco José de Caldas 
como pares colaborativos del proceso de 
autoevaluación que el programa viene ade-
lantando con miras a la acreditación. 

La agenda de la visita de los pares 
colaborativos incluyó la realización de 
reuniones con directivos y personal admi-
nistrativo de la Universidad, como tam-
bién con profesores, estudiantes y gradua-
dos. Tres días de ejercicio refl exivo y de 
importante crecimiento y desarrollo para 
el programa, en el cual las oportunidades 
de mejora se constituyen en retos de corto 
y mediano plazo para los miembros de la 
comunidad educativa del programa.

La Facultad de Educación expresa los 
más sinceros agradecimientos por la par-
ticipación activa durante la visita de los 
pares colaborativos e invita a continuar 
en el proceso, con sentido de pertenecía y 
espíritu universitario, el mismo que carac-
teriza a todos los profesores, estudiantes 
y egresados del  programa. La próxima 
visita de los pares del Consejo Nacional 
de Acreditación (CNA) será en tres meses 
con el fi n de obtener la acreditación del 
programa de Licenciatura en Pedagogía 
Infantil.

MBA del Inalde, entre los mejores del mundo

Ganó un notebook, 
por seguir el proceso 
de Reacreditación

Inalde empezó a trabajar en ciertos aspec-
tos, como el fortalecimiento de la planta do-
cente, y en 2008 se pidió la solicitud formal al 
AMBA para inicial el proceso, de modo que 
para diciembre de 2009, después de una pri-
mera visita de pre-acreditación en abril de ese 
año, se realizó la visita ofi cial en la que se dio 
la acreditación. 

El equipo de acreditación lo conformaron: 
Mark Oakley Pro Vice-Chancellors Offi ce, 
Aston University, Birmingham, UK; Alfonso 
Gómez, Decano Escuela de Negocios Univer-
sidad Adolfo Ibáñez; Robert Owen, Director 
Accreditation and Business School Services 
Association of MBAs y Carlos Ramos, Inter-
national Advisor, Association  of MBAs.  

Para que AMBA acredite un programa (no 
solo MBA, también acredita MBMs y DBAs) 

tiene en cuenta varios criterios, entre los que 
se destacan los contenidos del programa; los 
propósitos y objetivos del mismo; la forma-
ción de la planta docente, que incluye temas 
de investigación; las relaciones de la planta 
docente y de los participantes con el mundo 
empresarial; la calidad de los participantes y 
egresados, y las instalaciones. 

Para satisfacción de nuestra Escuela, en 
los comentarios informales de los pares eva-
luadores se destacó la calidad de los partici-
pantes y egresados de nuestro MBA que, se-
gún sus palabras, “están a la altura de los de 
las mejores escuela de negocios del mundo”. 

Así que esta acreditación signifi ca que 
Inalde ofrece un MBA con los más altos es-
tándares de calidad a nivel internacional y es 
un paso más para el posicionamiento e inter-
nacionalización de la Escuela.

La ganadora del concurso “Listos para 
la Reacreditación Institucional” fue la estu-
diante de 4º semestre de Psicología, Karol 
D. Gómez, quien se llevó un notebook. En 
palabras de la estudiante: “La Reacredita-
ción es un tema muy importante para todos, 
no sólo para directivos, profesores y admi-
nistrativos, sino también para los estudian-
tes. La autoevaluación tiene que ver con la 
calidad humana e incentiva a que la univer-
sidad sea cada vez mejor y nos brinde un 
mejor futuro. Por eso es importante estar 
informados: saber en qué estamos y para 
dónde vamos; conocer que vamos a vivir 
un Proceso de Reacreditación y todo lo que 
tiene que ver con el valor que tiene estudiar 
en La Sabana”.

Doctora Paula Razquin,
invitada a la universidad investigadora de la Unesco-París nos visita

Viene página 1

Viene página 1

Doctora Luz Yolanda Sandoval Estupiñán, directora de la Maestría en Dirección y Gestión de Institucio-
nes Educativas; doctora Paula Razquin, investigadora de la Unesco-París; y la doctora Inés Ecima de 
Sánchez, decana de la Facultad de Educación.

La participación de estudiantes en el concurso Listos 
para la Reacreditación fue activa.
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Tecnología al servicio de las personas 
Nace el proyecto ‘Telemática para la Salud’

Egresabana, en conversatorio con el 
viceministro de Asuntos Laborales

Jornada cinematográfica: 

película y libro

Adelina Loianno, 
una mujer dedicada a los derechos humanos 

Desde el Centro de Tecnologías para la 
Academia, y más específi camente desde la 
asignatura de Telemática, se ha venido traba-
jando en un proyecto que busca integrar – des-
de las TIC (Tecnologías de la Información y la 
Comunicación)- conocimientos en áreas como 
Medicina, Enfermería, Fisioterapia y Psicolo-
gía.

La idea es documentar, bajo los cuatro 
saberes, casos clínicos reales obtenidos de un 
hospital de Bogotá. A través de un sitio web se 
reunirá toda la información para dar a conocer 
el trabajo al resto de la comunidad. De esta 
forma se logra que casos tratados por especia-
listas no sólo tengan una descripción médica, 
sino que también incluyan la relación sobre 
los cuidados que se tienen con el paciente. Así 
mismo, en la plataforma se propone el proce-
so de rehabilitación más apropiado y de igual 
forma se trabaja el estado psico-afectivo del 
personaje en cuestión. 

“Telemática para la Salud” nació gracias 
a la gestión realizada por un grupo de profe-
sores del centro que son expertos en el tema: 
Jairo Camacho, Darwin Díaz, Sonia Restrepo 

y Sandra Forero conforman el equipo. Este 
grupo está bajo la coordinación de la docente 
Cristina Hennig y ha logrado grandes avances 
con sus estudiantes desde este primer semestre 
del año.

¿Y por qué en el área de la salud?

“Esta es una idea nuestra. Vimos que po-
díamos aportarles más a nuestros estudiantes 
y empezamos a trabajar. La intención es que 
ellos lo hagan en equipo”, argumentó Hennig. 
El profesor Darwin Díaz explicó que ha sido 
testigo de la apropiación por parte de los estu-
diantes frente a este tipo de iniciativas. “Dicto 
Telemática en Medicina y allí encuentro per-
sonas proactivas que están interesadas en sa-
ber más”, comentó. 

El proyecto se encuentra en una etapa pi-
loto en la que se están identifi cando las forta-
lezas y debilidades. Se espera que más adelan-
te se implemente la herramienta en las otras 
áreas del conocimiento como Ingeniería, Co-
municación y en la Escuela Internacional de 
Ciencias Económicas y Administrativas.

“Desde hace unos siete años se 
habla con insistencia del cine 

colombiano en los diferentes medios de co-
municación.  Frases como “renacer del cine 
nacional” o “boom del cine colombiano” se 
han vuelto ya comunes en la información que 
sobre el tema sale en radio, prensa o televi-
sión.  Este auge no es otra cosa que el resulta-
do de la aplicación en 2003 de la ley del cine, 
mediante la cual se ha incentivado la produc-
ción de largometrajes colombianos, mediante 
benefi cios tributarios y un fondo de desarrollo 
cinematográfi co que otorga subvenciones a los 
proyectos nacionales.  Este fenómeno ha posi-
bilitado, además, el descubrimiento de jóve-
nes realizadores colombianos que han logrado 
antes de los 30 años algo que antes era total-
mente impensable a cualquier edad en nuestro 
país: dirigir una película. Ciro Guerra y Óscar 
Ruiz Navia son ejemplos exitosos de reali-
zadores muy jóvenes que cuentan con varios 
premios internacionales y el reconocimiento 
del público en sus primeras realizaciones.  

El pasado jueves 11 de marzo, la cátedra 
de Dirección que orienta el profesor Juan Car-
los Zapata y el Área de Comunicación Audio-
visual organizaron un conversatorio en nuestra 
universidad con el director y el protagonista 
de la película “El Vuelco del Cangrejo”, que 
fue estrenada el 12 de marzo en la cartelera 
cinematográfi ca del país y que cuenta ya con 
reconocimientos en algunos de los más impor-
tantes festivales de cine del mundo.  El con-
versatorio estuvo marcado por la informalidad 

que le imprimieron los invitados: un director 
de cine de 26 años y un pescador del pacífi co 
que ahora es protagonista de una película. En-
tre los asistentes surgieron dudas importantes 
con respecto a la fi nanciación de la película, el 
trabajo con los actores y el proceso de inves-
tigación para la realización de esta película de 
muy bajo presupuesto, pero buena calidad es-
tética y narrativa.  Entre los presentes suscita-
ron risa y admiración frases del director como: 
“Yo mandé la película a revelar sin tener plata, 
esperando que en cualquier momento algún 
productor viera el proyecto y me diera con 
qué sacarla del laboratorio” o “el protagonista 
de la película es un poco como yo, un `pelao´ 
cualquiera que pasó por un tiempo limitado 
por una comunidad sin conocer cuáles eran 
sus problemas de fondo”.  

En Colombia se hacen pocas pelícu-
las, pero se investiga aún menos sobre cine.  
Allí radica la importancia de la actividad que 
completó el programa de esta jornada cine-
matográfi ca: El lanzamiento del libro “Cine: 
Recetas y Símbolos”, del profesor Jerónimo 
León Rivera Betancur, quien se desempeña 
como jefe del Área de Comunicación Audio-
visual y editor de la Revista Palabra Clave de 
la Facultad de Comunicación de esta casa de 
estudios.  El libro, producto de investigación 
y de la cinefi lia de su autor, pretende orientar 
a los interesados en el tema cinematográfi co 
para que aprendan a analizar críticamente una 
película sin perder el disfrute que puede tener 
cualquier espectador.  

Por Diana Sánchez Vera

La doctora argentina Adelina Loianno 
de Gozaini fue una de las conferencistas 
del foro de derecho procesal constitucional 
en el que habló sobre: “El control de con-
vencionalidad en la Corte Interamericana”.  
En su intervención concluyó que el derecho 
externo prevalece 
sobre el derecho 
interno cuando los 
países han fi rmado 
un tratado. Agregó 
que aunque tengan 
sus propias normas 
deben estar sujetos 
a la normatividad 
extranjera. 

La doctora 
Loianno es aboga-
da de la Facultad de 
Derecho y Ciencias 
Sociales de la Uni-
versidad de Buenos 
Aires, lugar donde 
realizó su Docto-
rado en Derecho. 
Es procuradora y 
notaria; catedrática 
de diversas univer-
sidades; conferen-
cista y experta en 
litigio internacional y autora de distintas 
publicaciones entre ellas del artículo sobre 
la evolución de la doctrina en la Corte In-
teramericana en materia de reparaciones, 
realizado en convenio con la Universidad 

Nacional Autónoma de México. 
En la franja Jurisabana, la doctora 

Loianno invitó a los estudiantes de la facul-
tad a hacer la judicatura en la Corte Intera-
mericana: “es una experiencia única, enri-
quecedora, y sobre todo informal. La corte 
no es un monstruo – como se podría llegar a 
pensar -. Los jueces - por ejemplo - no siem-

pre están con la 
toga, sólo la usan 
para la foto y los 
juicios”, comentó. 
Así mismo, reco-
noció que el Esta-
do ahora se encar-
ga de asuntos que 
antes no asumía 
como la labor que 
hace al reconocer 
derechos como el 
mínimo vital y la 
vivienda digna, 
entre otros.

Finalmente, 
como resultado 
de su visita, la 
profesora Adeli-
na Loianno y el 
doctor Hernán 
Olano, concreta-
ron la publicación 
de un libro sobre 

Argentina y Colombia ante el Sistema In-
teramericano, en el cual la Universidad de 
La Sabana desarrollará la tesis de la orden 
de cumplimiento, con base en la Ley 288 de 
1996.

En una muy completa exposición, basa-
da en cifras del Ministerio de la Protección 
Social, el doctor Ricardo Andrés Echeverri 
López, viceministro de Asuntos Laborales, 
presentó lo que para el Gobierno Nacional, 
es la radiografía del empleo en Colombia, 
durante el Conversatorio, “Empleo: Pers-
pectivas para el 2010”, organizado por la 
Asociación de Egresados de la Universidad 
de La Sabana, EgreSabana, con el apoyo del 
diario Portafolio de El Tiempo.

Durante la charla, el viceministro abor-
dó temas de gran interés como la fl exibili-

zación laboral, el emprendimiento, la segu-
ridad social y el cooperativismo,  y aseguró 
que, en momentos de la postcrisis, “el país 
tiene que volver a capacitarse”.

De igual manera, destacó el trabajo que 
desde el Gobierno Nacional se viene ha-
ciendo en el tema de inversión en infraes-
tructura, y aseguró que se han creado 614 
mil puestos de trabajo, en lo que concierne 
a obras civiles, para reactivar el empleo. 
“Según el Fondo Monetario Internacional, 
Colombia se encuentra en un nivel medio de 
crecimiento del 2.5 %”, concluyó.

Aparecen de izquierda a derecha: Juan David Agu-
delo, presidente de la Asociación de Egresados de 
la Universidad de La Sabana, EgreSabana; Ricardo 
Andrés Echeverri López, Viceministro de Asuntos 
Laborales; y Ella Katherine Cáceres, directora eje-
cutiva de EgreSabana, durante el Conversatorio, 
Empleo: Perspectivas para el 2010.

El Director y el Protagonista de la película “El Vuelco del Cangrejo” junto 
a la Directora del Programa de Comunicación Audiovisual y Multimedios.
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Tecnología al servicio de las personas 
Nace el proyecto ‘Telemática para la Salud’

Visita a la empresa Almaviva

Experiencia in situ en 
temas de logística

Crecimiento personal y profesional van de la mano

Especialización del Instituto de la Familia 

En el Centro Cultural 
Universitario Ingará
Directivos empresariales 
se reúnen con estudiantes

Nueva directora administrativa 
y de servicios 

“Espero aprender más del sec-
tor salud y conocer cada uno de 
los procesos administrativos que 
se manejan en la clínica con el 
objetivo de prestar cada vez un 
mejor servicio”: Adriana Sacipa.

Adriana Sacipa está ocupando el car-
go de la Dirección Administrativa y 
de Servicios en la Clínica Universi-

taria desde el 23 de febrero, luego de haber 
trabajado como jefe de Asesoría Académica 
en la Universidad de La Sabana. Ahora se 
encuentra encargada de organizar y centra-
lizar todos los temas administrativos enfo-
cados en una mejor prestación del servicio.

 Ella es administradora de empresas 
egresada de la Universidad de La Sabana, 
especialista en Finanzas y Negocios Inter-
nacionales y esta semana terminó sus estu-

dios de maestría en Finanzas, los cuales es-
taba adelantando en la Universidad de Los 
Andes. 

Por ser la primera vez que trabaja en 
una institución relacionada con la salud, 
Adriana tiene varias expectativas sobre el 
trabajo que realiza actualmente. “Espero 
aprender más del sector salud y conocer 
cada uno de los procesos administrativos 
que se manejan en la clínica con el objetivo 
de ofrecer un mejor servicio y de optimizar 
cada uno de los procesos relacionados con 
el mejoramiento de la infraestructura, ser-
vicios generales, seguridad, alimentación y 
atención al paciente, entre otros”.

Además de haber trabajado como jefe de 
Asesoría Académica, también tuvo la opor-
tunidad de participar en el Area Financiera y 
en la Acreditación Institucional (re acredita-
ción), en la Universidad de La Sabana.

La Especialización en Desarrollo Per-
sonal y Familiar del Instituto de la Familia 
de la Universidad de La Sabana, que ayuda 
a comprender la dinámica familiar desde 
una visión interdisciplinar, después de 18 
promociones demuestra ser una gran herra-
mienta entre los profesionales que la toman, 
según la última encuesta realizada por el 
instituto.

“Profundizar en temas de familia no es 
un plus hoy sino una necesidad de todos los 
profesionales, pues el capital más importan-
te de las empresas no es otro que el humano. 
Por tanto, se necesita una correcta y certera 
orientación al respecto”. Además, “fuera de 
valorar más a la familia, desde la óptica teó-
rica se comprende mucho mejor las diversas 
situaciones organizacionales del entorno en 
la empresa”, sostiene uno de los estudiantes 
de la especialización.   

El propósito es identifi car nuevas pers-
pectivas profesionales en el amplio campo 
del desarrollo personal y familiar, confi gu-
rando grupos multidisciplinarios de apoyo, 
defensa, promoción y educación del núcleo 

familiar. También, estudiar la naturaleza, 
estructura y funcionamiento de la familia 
desde las diversas ciencias, con el propósi-
to de consolidar y perpetuar esta institución 
fundamental de la sociedad. 

Formar integral e interdisciplinarmente 
a los profesionales de hoy, para que conci-
ban a la familia como una institución natu-
ral que privilegia la formación y educación 
de las personas y que, con criterio científi co 
y parámetros del humanismo cristiano, eva-
lúe, eduque y asesore el normal desarrollo 
de las relaciones conyugales y familiares a 
lo largo de los diversos ciclos de la vida, es 
un reto que el Instituto de la Familia preten-
de afrontar con esta especialización.

Actualmente, la convocatoria de inscrip-
ciones a la Especialización en Desarrollo 
Personal y Familiar está abierta. Para mayor 
información comuníquese a: 

Teléfono: 861 5555 Ext: 1432
E-mail: dora.montano@unisabana.edu.co 

El miércoles 10 de marzo, 21 estu-
diantes de la asignatura de Gerencia de 
la Logística del programa de Adminis-
tración de Mercadeo y Logística Inter-
nacionales de la Escuela Internacional 
de Ciencias Económicas y Administra-
tivas, realizaron una visita de campo 
a las instalaciones de Almaviva en la 
Zona Industrial de Álamos, como for-
ma de promover el aprendizaje in situ y 
fortalecer sus relaciones con en el sector 
real.

Durante la visita, coordinada por el 
docente de la asignatura, profesor Hugo 
Leandro Niño, la doctora Patricia Pérez 
Skriagina, directora del centro logístico, 
se desarrollaron temas como Lay Out de 
centros de distribución, la importancia 
de la tecnología de punta para la admi-
nistración de inventarios, certifi cacio-
nes BASC e ISO como ventaja compe-
titiva en la cadena de suministro, y la 
operación de almacenaje y distribución 
de medicamentos de carga.

El pasado sábado 13 de marzo, 
John Ruiz, presidente para Colombia 
de la tabacalera más grande del mun-
do, Philip Morris, visitó la Residencia 
Universitaria Ingará. Veinte personas 
acompañaron esta tertulia, en la que 
John Ruiz expuso con claridad y altura 
sus opiniones con respecto al tabaco, 
su evolución en productos futuros y los 
avances para reducir sus efectos en la 
salud humana.

Ruiz también comentó sobre el 
proceso de compra de la tabacalera 
nacional Protabaco. Por otro lado, se 
mostró totalmente de acuerdo con las 
medidas contra la publicidad de tabaco 
y su expendio a menores de edad.

Dentro de los datos relevantes es-
tán, que en Colombia se consumen 
16 billones de cigarrillos al año y que 
Marlboro equivale a una gran parte del 
producido de la compañía.

En otro de los eventos de la Re-
sidencia Ingará, Don José Alejandro 
Cortés Osorio, presidente del Grupo 
Bolívar, inauguró nuestro III Ciclo de 
Conversatorios con Emprendedores y 
Líderes. 

Finalmente, en una interesante 
charla en inglés, Daniel Mckee, Finan-
cial Offi cer de Microsoft Colombia, en-
señó a los asistentes el funcionamiento 
de esta multinacional, líder en tecnolo-
gía y los nuevos productos que sacarán 
al mercado en los próximos meses.

supera expectativas

15 años 
al servicio de la Universidad
César Augusto Bernal Torres. Jefe de 
Área - Escuela Internacional de Cien-
cias Económicas y Administrativas.

Héctor Augusto Pérez Rojas. Auxiliar 
de Ayudas Audiovisuales - Servicios 
Administrativos.

María Elisa Moreno Fergusson. De-
cana Facultad de Enfermería y Rehabi-
litación.

Clínica Universitaria
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Biblioteca Octavio Arizmendi Posada

15 salas grupales de estudio conforman nuevo servicio de la Biblioteca 
Cada una tendrá tablero, una 
mesa de trabajo de 6 puestos  
y un punto de conexión a la red.

Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras

Asistente de la China habla de su cultura 
y sus tradiciones

¿Está preparado para un 
terremoto?
Estas son seis recomendaciones para 
tener en cuenta en el hogar, el trabajo 
y en la universidad:

1. Hogar seguro: Es recomendable cambiar de sitio 
cualquier objeto o mueble que lo pueda lastimar.

2. Elabore un Plan de Emergencia: Constrúyalo con su familia y sus vecinos para 
planear hoy lo que hará antes, durante y después de una emergencia.

3. Prepare un kit para emergencias: Tenga a mano un pito, una linterna, un radio 
portátil con pilas, agua en botella, comida enlatada, sus documentos y una lista 
con los números de emergencia. 

4. Vivienda segura: Verifi que si la edifi cación es resistente e identifi que los lugares 
que le puedan ofrecer mayor protección. 

5. Primero que todo, ¡protéjase!: Durante el terremoto, ubíquese en un sitio seguro 
como bajo un escritorio o mesa fuerte y de ser posible en posición fetal. 

6. Evalúe la situación y actúe: Cuando pase el terremoto, verifi que su estado de 
salud y el de las personas que lo acompañan. Inspeccione los daños, desconecte 
la electricidad y cierre las llaves de paso del agua y del gas para evitar fugas que 
puedan generar inundaciones e incendios. 

A partir de esta semana los estudiantes 
de la Universidad de La Sabana ten-
drán habilitado un espacio de 160 

metros cuadrados para realizar sus trabajos 
grupales en la Biblioteca Octavio Arizmen-
di Posada, tras un año de obras. En el balcón 
del segundo piso, se entregan 15 salas con 
90 puestos para  estudio grupal, que se aña-
dirán a los 24 puestos individuales de estu-
dio y a los 96 puestos de lectura de ese piso. 

Las obras se realizaron luego de haber 
analizado – el año pasado – las necesidades 
de los usuarios por medio de la fi rma Clave 
Inteligencia de Mercados y los responsa-
bles de la Biblioteca. Según Martha Stella 
Pérez, jefe de Servicios de la Biblioteca, 
“uno de los principales resultados que nos 
refl ejó este estudio fue el alto porcentaje de 
respuesta de los estudiantes por la imposibi-
lidad de realizar trabajos en grupo debido a 

la carencia de espacio”. 
Cada sala tendrá una capacidad de 

máximo seis estudiantes y mínimo dos. De 
igual forma, dispondrá de una conexión ina-
lámbrica a la red para poder hacer consultas 
en las diferentes bases de datos y cada una 
contará con un pizarrón para un mejor de-

Por Jenny Rosario Devia Muñoz 
jennydemu@unisabana.edu.co

Yiting Xiong Cheng es una de las 
asistentes internacionales del Depar-
tamento de Lenguas y Culturas Ex-

tranjeras. Nacida hace 20 años en Nangchang, 
cuenta lo que signifi ca para los chinos festejar 
el inicio del nuevo año. En oriente se celebra 
durante esta misma fecha la fi esta de la pri-
mavera del calendario lunar chino y el primer 
año nuevo tibetano, tiempo para los orientales 
de cambio, esperanza y renovación. La unión  
familiar, los buenos deseos y los platillos su-
culentos son los ingredientes primordiales de 
estas celebraciones populares cuya duración 
es de siete días.

“La fi esta más importante en China es el 
Festival de la Primavera, que se celebra el 14 
de febrero cuando se da inicio al Año Nuevo. 
Entre los preparativos para recibirlo, mucha 
gente se corta el pelo, compran ropa y limpian 
los hogares. Las casas son adornadas y en los 
templos se quema incienso para rendir home-
naje a los antepasados y pedir a los díoses bue-
na salud en el año”, comenta. 

Según la cultura china cada año represen-
ta un animal. En el 2010 le corresponde al tigre 
y fue el tema principal de las ferias y activida-
des culturales que se desarrollaron durante el 
mes de febrero en China. Del mismo modo, 
Yiting Xiong Cheng asegura que los niños son 
quienes más disfrutan de la celebración: “los 
adultos dan dinero y regalos especiales a los 
niños. Ellos se divierten y juegan”.  

En la noche del año viejo los miembros 
de las familias se reúnen a cenar y es usual 
comer Nian gao, un postre a base de arroz 
dulce y pegajoso. Para Yiting Xiong Cheng el 
pastel de arroz hace alusión a una vida prós-
pera durante todo el año; también se preparan 
pequeños pastelillos de arroz o dumplings y a 
menudo se agregan en el relleno monedas, ca-
ramelos o semillas de maní. “Cuando alguien 
come, por ejemplo, un ravioli con moneda, 
existe la creencia de que ganará mucho dine-

ro en el nuevo año. Cuando a uno le sale un 
caramelo, esto signifi ca que la vida será muy 
dulce. Y cuando le toca uno con maní, esto 
signifi ca que tendrá buena salud y vivirá una 
larga vida”.

A la medianoche, en la víspera del año 
viejo, la gente suele detonar petardos y fuegos 
artifi ciales, los cuales sirven para ahuyentar a 
los malos espíritus y para darle la bienvenida 
al nuevo año. “En un instante, toda la ciudad 
sólo escucha los ruidos estruendosos de los 
petardos y el cielo se llena de color”, asegura 
Yiting. 

“El primer día de año nuevo mis padres 
van al templo con el propósito de pedirle a 
Buda por un año nuevo pacífi co y próspero. 
También se dan saludos de buenos deseos y 
feliz año”. Según la tradición, el primer día 
del año la gente visita las casas de familiares 
y amigos llevando mensajes de buenos deseos 
y prosperidad.   

La fi esta concluye con los desfi les folcló-
ricos de zancos y las danzas del dragón y del 
león, que son muy populares. “En la antigüe-
dad, la danza del dragón era una ceremonia de 
respeto a los antepasados y de petición de llu-
via al cielo, pero hoy en día los desfi les sólo 
se hacen por recreación, al igual que la danza 
del león”. A diferencia de otros años, Yiting 
Xiong Cheng vivió la celebración del nuevo 
año en Colombia al lado de algunos amigos, 
también chinos, quienes disfrutaron de una 
deliciosa cena donde la felicidad y los buenos 
deseos fueron los protagonistas.

sarrollo del trabajo en grupo. Igualmente, 
la decoración del sitio facilitará la insono-
rización del ambiente, que será vigilado por 
cámaras. 

De acuerdo con Martha Patricia Ló-
pez, coordinadora de Circulación y Présta-
mos del segundo piso de la Biblioteca, “el 

horario de las nuevas salas será de lunes a 
viernes de: 7:00 a. m. a  6:00 p. m. Y los 
sábados, de 8:00 a. m. a 3:00 p. m”. Para el 
uso de éstas, el estudiante que las solicite 
debe tener el carné debidamente actualizado 
y máximo se prestarán por tres horas. 

Las salas también servirán para estimu-
lar el uso de los nuevos recursos electróni-
cos que se están adquiriendo, para lo cual 
se disponen de 600 puestos de conexión a 
la red. La Biblioteca ya cuenta con más de 
11 mil libros electrónicos, que según las 
directivas, deben ser consultados por los 
estudiantes con más frecuencia porque re-
presentan un importante insumo académico. 

La Biblioteca lleva más de 35 años pres-
tando el servicio a la comunidad y abre 293 
días al año. Por ello, Luis Fernando López, 
director de la Biblioteca Octavio Arizmendi 
Posada, recomendó que “ojalá los estudian-
tes aprovechen los recursos especializados 
que les ofrecemos para estudiar y así logren 
volverse doctos en sus profesiones, siendo 
muy buenos seres humanos”. 

Inauguración de la Sala
Gaspar Caballero

Con palabras de agradecimiento y de 
exaltación de las cualidades personales, 
académicas e intelectuales del doctor Gas-
par Caballero Sierra; el Señor Rector, doctor 
Obdulio Velásquez Posada inauguró la Sala 
Gaspar Caballero en la Biblioteca Octavio 
Arizmendi Posada. Igualmente, descubrió 
la placa en su honor.

El reconocido jurista ex consejero de 
Estado, doctor Gaspar Caballero Sierra 
recibió este homenaje por parte de la Uni-
versidad de La Sabana, con ocasión de la 
donación de su biblioteca que contiene más 
de once mil ejemplares. El Señor Rector, 
de igual manera, expresó que, sin duda, el 
doctor Gaspar Caballero se constituye en un 
modelo ejemplar para las jóvenes genera-

ciones de abogados que se están formando 
en nuestro Campus Universitario.

Por su parte, el doctor Gaspar Caballe-
ro presentó un emotivo agradecimiento a su 
familia que lo acompañaba y a la Universi-
dad por el reconocimiento recibido; mani-
festó cómo esa “semilla” que quedó en la 
Biblioteca Octavio Arizmendi Posada, ha 
germinado y se ha convertido en una nueva 
colección de la que disfrutan él, su familia y 
especialmente, aquellos que han seguido su 
itinerario profesional.

22 de marzo de 2010

Por Juan Camilo Velandia

Doctor Gaspar Caballero Sierra.
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La academia no es indiferente al problema del secuestro 

Reconocer las víctimas, parte de la
reconstrucción de valores en la sociedad 

Comité Paritario de 
Salud Ocupacional 
2010- 2012

Participación de La Sabana en el 
Pacific Rubiales Bogotá Open 

La iniciativa social de la Facultad de 
Comunicación, Adopta un Secuestrado, es 
consciente de que una sociedad fracturada 
por actos violentos como el secuestro debe 
reconocer las consecuencias de dicha violen-
cia, apoyar a las víctimas y reconstruir las 
relaciones sociales en procura de favorecer 
la paz. Por esto, de manera constante se lla-
ma la atención sobre las historias de vida de 
personas secuestradas, entre otras activida-
des y mensajes que se construyen para que 
la sociedad – y como parte de ella nuestra 
comunidad universitaria – sea consciente 
de su papel en la mitigación del dolor de las 
víctimas, el restablecimiento de sus redes de 
afectos y  la manifestación de un verdadero 
apoyo social. 

Así, en memoria de todos los secuestra-
dos, Adopta un Secuestrado invita a conocer 
sus historias de vida. Hoy recordamos a Ar-
bey Delgado Argote.

El Sargento Viceprimero del Ejército fue 
secuestrado el 3 de agosto de 1998. El rapto 
ocurrió tras un ataque del Bloque Oriental 
de las Farc a la base de Policía Antinarcóti-
cos en el municipio de Mirafl ores, Guaviare. 
Los enfrentamientos dejaron 9 muertos - 6 
policías de antinarcóticos y 3 miembros del 
Ejército Nacional - y fueron secuestrados 63 
uniformados de los cuales 9 continúan en 

cautiverio, 6 del Ejército y 3 de la Policía. 
En pruebas de supervivencia enviadas a 

través de Clara Rojas y Consuelo González, 
cuando fueron liberadas, Arbey manifestó 
que permanece encadenado. Distintos me-
dios de comunicación difundieron apartes 
de su carta: “Amor (dirigiéndose a su espo-
sa Gladys Duarte), desde acá te cuento que 
estoy muy aburrido y cansado, tengo una 
cadena que pesa mucho en el cuello y casi 
no me deja dormir. Amor, aquí sólo habita la 
tristeza y la desesperación”- decía en aquella 
carta. 

Desde aquel 3 de agosto de 1998, los 
cuarteles fueron reemplazados en la vida de 
Arbey por la humedad de la selva; el unifor-
me que portaba con tanto orgullo fue des-
truido por sus captores. El ajiaco, su comi-
da favorita, fue sustituida por  agua de los 
ríos de las selvas colombianas. Lo único que 
no cambia es su amor infi nito por su esposa 
Gladys Duarte y sus tres hijos: Feyer, de 13 
años; Sharon, de 12 y Dayana, de 10 años; 
así como por su mamá, Ruth Amelia Argote 
de Delgado. 

Desde la selva, Arbey anhela volver con 
sus seres queridos, “nosotros también somos 
seres humanos como Ingrid Betancourt y los 
norteamericanos. ¿Acaso somos animales? 
Nosotros también sentimos y queremos estar 

La Dirección de Desarrollo Humano y 
el Comité Paritario de Salud Ocupacional 
(Copaso) informan: que en abril se cumple 
el periodo de dos años del actual Comité 
Paritario el cual se elige cada dos años y se 
encuentra integrado por tres representantes 
principales y sus suplentes.  

Para el  periodo 2010- 2012 la votación  
se llevará a cabo el miércoles 14 de abril y 
contará con urnas ubicadas en puntos fi jos, 
y otras serán itinerantes para facilitar la vo-
tación de toda la comunidad universitaria.

Conoce muchas de las iniciativas, proyec-
tos, trabajos del Copaso durante estos últi-
mos 10 años.   
http://prevencion.unisabana.edu.co/

Por Éder Campos Villamarín

El Pacifi c Rubiales Bogotá Open, rea-
lizado del 4 al 7 de marzo de 2010 
en el Country Club, se convirtió en 

el primer torneo avalado por la Asociación 
de Golfi stas Profesionales (PGA) en Sura-
mérica, y La Sabana, a través de un grupo 
de estudiantes, participó en la realización de 
este evento en el que se dieron cita grandes 
fi guras del golf internacional.

De acuerdo con Álvaro Llorente, jefe 
de Desarrollo Deportivo, la oportunidad se 
dio a través del contacto con el director del 
torneo, Germán Calle Jr., quien se interesó 
en contar con el apoyo de estudiantes uni-
versitarios. 

“Buscaban personas integrales, respon-
sables, bilingües y sobre todo jóvenes con 
excelente trato humano. Entonces, el comité 
organizador aceptó la propuesta para que 
nuestros estudiantes formaran parte del gru-
po de voluntarios del torneo”, expresó.

Básicamente los estudiantes realizaron 

dos tipos de funciones: la primera, tuvo que 
ver con el manejo de las comunicaciones  y 
el contacto con personal ofi cial de la PGA. 
El segundo nivel comprendió actividades de 
logística llevadas a cabo por los estudiantes 
en el terreno de juego, como relacionarse 
con los espectadores y hacer posible el cum-
plimiento de normas y protocolo.  

Según Álvaro Llorente, el balance de 
la participación de los estudiantes fue muy 
bueno, ya que asumieron el reto con madu-
rez y responsabilidad.

 “Los organizadores están satisfechos 
con el desempeño de nuestros estudiantes; 
creemos que para 2011 se podría llevar a 
cabo un programa con mayor número de 
voluntarios.  También estamos pensando en 
la posibilidad de dar inicio a algunas acti-
vidades de cooperación mutua entre La Sa-
bana y el Country Club, que permitirían a 
los alumnos iniciarse en la práctica del golf 
como alternativa deportiva”, comentó.

Para Iván Barrios, del grupo de socios 
organizadores, la participación de los estu-
diantes de La Sabana fue una de las expe-
riencias más positivas del torneo. 

Según él, “iniciar este programa con 
estudiantes, aun sabiendo que sus conoci-
mientos sobre golf eran escasos, fue un reto 
para nosotros. Sin embargo, el resultado fue 
muy alentador, ya que captaron rápidamente 
la esencia de esta disciplina, siguieron las 
instrucciones técnicas impartidas y trabaja-
ron con la mejor actitud”. 

libres”, dijo en una de las pruebas de super-
vivencia recibidas en agosto de 2008.

Pero el descontento y la tristeza no han 
sido exclusivos de Arbey. Su madre, Ame-
lia Argote, quien vive en una lejana vereda 
conocida como El Cabullo,  recalca su do-
lor por la ausencia de su hijo: “Mi corazón 
está sufriendo mucho. Lo veo bien (refi -
riéndose a las pruebas de supervivencia, 
entregadas a fi nales de agosto de 2009), 
pero sé que en su cabeza y en su corazón 
está todo lo que está sintiendo, que es mu-
cho porque siente que  los abandonaron”.

Doña Ruth Amelia ha mantenido a su 
hijo informado y esperanzado, a través de 
sus constantes mensajes por radio, pero 
– según información de los liberados en 
2008 y 2009 - Arbey y otros rehenes fueron 
castigados por la guerrilla y les quitaron su 
único medio de comunicación con la reali-
dad: la radio. No se sabe si esta situación 
persiste o en qué otros momentos ha suce-
dido.

Arbey fue ascendido a Sargento del 
Ejército como una muestra de admiración y 
reconocimiento a su labor, por sus 23 años 
de servicio a la patria, noticia que recibió 
con agrado pero sin mucha trascendencia, 
ya que lo único que desea es su libertad.

Adopta un Secuestrado invita a toda la 
comunidad académica a reconocer la vida 
de Arbey Delgado, interrumpida, afectada, 
marcada y detenida por el secuestro. 

No olvides, a través de Adopta un Se-
cuestrado tu puedes estar con uno para sen-
tirlos a todos y exigir su libertad.

Tres días, 140 jugadores, 600 mil dólares en premios y una calidad 
sorprendente tanto en el juego como en la organización cambiaron 
la historia del golf en Colombia. 

Hoyo en uno
Fe de erratas 

Con respecto a la noticia publicada 
en Actualidad el 23 de Marzo bajo el títu-
lo “Becas para profesores, investigadores 
y administrativos” se aclara que la convo-
catoria es la siguiente:

Beca para estudiar inglés 
en Estados Unidos

La Dirección de Relaciones Inter-
nacionales invita a los profesores, pre-
feriblemente investigadores que tengan 
como mínimo nivel 5 de ingles aprobado, 
a presentarse en la convocatoria que se 
hace para estudiar inglés  en los Estados 
Unidos por 1 mes. El curso se tomará con 
el Instituto de idiomas GEOS y la beca es 
por concepto de la matrícula. 

 Ciudades donde se puede cursar, To-
rrance, Costa Mesa, Honolulu, New York, 
San Francisco y Boston.

Cursos de inglés disponibles: Gene-
ral English Académica English y Busi-
ness English. 

Requisitos: 
1. Formulario de aplicación diligenciado
2. Ser profesor de planta o investigador 

de la Universidad con antigüedad de 
dos años. 

3. Ser empleado de planta de la insti-
tución  y que dentro de sus objetivos 
de desempeño, exista la necesidad del 
dominio del inglés con el aval de De-
sarrollo Humano. 

4. Carta de aprobación y autorización de 
su jefe inmediato 

5. Carta de responsabilidad del candida-
to en la que se compromete a asumir 
los gastos que no incluye la beca

6. Fotocopia del Pasaporte
7. Una foto

Gastos que debe asumir el postulante, los 
cuales no están incluidos en la beca:

• Alojamiento y alimentación  700US
• Tiquete Aéreo  600 a 800 US 
• Seguro Médico   50US 
• Reserva alojamiento  200US
• Solicitud de Visa   131US

Fecha límite de aplicación ante la 
Coordinación de Relaciones Internacio-
nales Outbound. Lunes 26 de Abril.

Nota: Una vez se tenga la informa-
ción de los interesados con los documentos 
completos, se presentará la propuesta por 
parte de la Dirección de Relaciones Inter-
nacionales con el aval de la Dirección de 
Docencia ante la Comisión de Asuntos Ge-
nerales, quien es el organismo decisorio en 
la adjudicación de la beca. 

Informes:
Camila Henao Falla.
Coordinadora de Relaciones Internacionales
Tel 8615555 ext 1302.
internacionales@unisabana.edu.co

Continúa en www.actualidaduniversitaria.net
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Publicación de la Escuela 
Internacional en revista indexada La libertad moral como 

verdadera libertad

Conferencista en la 
XIII Versión de la Cátedra Europa 

Profesor, juez de concurso jurídico

Ponente en Medellín y Barranquilla

Luz Andrea Piñeros, profesora inves-
tigadora del programa de Economía y Fi-
nanzas Internacionales de la Eicea, publicó 
recientemente el artículo “Las uniones ma-
ritales, los diferenciales salariales y la bre-
cha educativa en Colombia”, en la Edición 
No. 64 de la Revista Desarrollo y Sociedad, 
del Centro de Estudios sobre Desarrollo 
Económico (CEDE) de la Universidad de 
Los Andes, indexada en clasifi cación A1.

El artículo producto de investigación, 
busca establecer la importancia relativa y 
cuantitativa de los factores del mercado la-
boral y del mercado matrimonial, el cambio 

en la brecha educativa en el tiempo en Co-
lombia.

Adicionalmente, la investigadora ade-
lanta la segunda parte de su documento, 
“Efectos de la fecundidad sobre el ingreso 
laboral de las mujeres en Colombia”, en 
compañía de Diana Carolina Gutiérrez, pro-
fesora de Microeconomía de la escuela. Este 
documento busca, además de llenar el vacío 
de conocimiento sobre el tema en Colom-
bia, mostrar los diferentes tipos de discrimi-
naciones en las mujeres, además del aumen-
to en el número de hijos y sus efectos en el 
mercado laboral.

Wilson De los Reyes Aragón, profesor de 
la Facultad de Derecho, fue invitado como 
juez al I Concurso Regional de Derechos 
Humanos en Centroamérica, organizado 
por las universidades San Carlos de Gua-
temala y Rafael Landívar, en asocio con el 
Gobierno de Finlandia y el PNUD, que tuvo 
lugar en Ciudad de Guatemala entre el 15 
y el 19 de marzo pasados. El profesor De 
los Reyes fue elegido como presidente de 

la ronda fi nal, junto con jueces provenientes 
de Colombia, México, Argentina y Brasil. 
Adicionalmente, fue invitado a dictar una 
conferencia sobre “Efectividad de los De-
rechos Humanos y la Jurisprudencia de la 
Corte Interamericana”, que tuvo lugar en la 
Universidad San Carlos. La visita fue tam-
bién aprovechada para estrechar vínculos 
académicos y explorar posibilidades de con-
venios con universidades centroamericanas.

El profesor de la Facultad de Derecho, 
Iván Garzón Vallejo, participó en dos even-
tos académicos internacionales que se rea-
lizaron en Medellín y Barranquilla. En el V 
Seminario de Teoría General del Derecho, 
organizado por la Facultad de Derecho de 
la Universidad de Medellín, cuyo tema fue 
“La tolerancia en el derecho”, el profesor 
Garzón presentó una ponencia titulada “El 
debate público sobre las cuestiones éticas y 
religiosas en Colombia. Algunas lecciones 
habermasianas”. 

Así mismo, en el marco de la XIII ver-
sión de la Cátedra Europa, organizada por 
la Universidad del Norte, el investigador 
intervino en la III Jornada Internacional de 
Ciencia Política y Derecho, en el panel “El 
equilibrio institucional en el Presidencia-
lismo Latinoamericano. ¿Presidencialismo 
fuerte o instituciones débiles?” con una po-

nencia titulada “Siete tesis para el balance 
de la Presidencia de Álvaro Uribe Vélez”. 

Tanto la Universidad de Medellín como 
la Universidad del Norte publicarán en los 
próximos meses un libro con las ponencias 
de dichos eventos.

Del 15 al 19 de marzo, en el marco de la 
celebración de la XIII Versión de la Cátedra 
Europa, se dieron cita en la Universidad del 
Norte 160 conferencistas de los cuales 62 
eran invitados internacionales provenientes 
de 13 países europeos.  

El profesor Miguel Ángel Sánchez del 
Departamento de Fi-
losofía del Instituto 
de Humanidades de 
la Universidad de La 
Sabana participó en 
dicho evento interna-
cional dentro del área 
temática de Ciencia, 
Tecnología y Socie-
dad con la conferen-
cia denominada “Del 
uso instrumental al 
uso poético de la tec-
nología”. En dicha 
conferencia argumen-
tó cómo la tradición 
fenomenológica de la 
fi losofía de la tecno-
logía ha interrogado y cuestionado a la tec-
nología entendida como ciencia aplicada y 
neutral. El análisis inició con la indagación 
ontológica sobre el signifi cado de la técnica 
para el hombre llevada a cabo por Heideg-
ger y Ortega para señalar luego la pertinen-
cia de encontrar vínculos con otros modos 

de considerar la acción práctica del hombre 
y explicitar con ello el acercamiento entre 
la racionalidad técnica con el poder huma-
nizante de la imaginación y la creatividad. 

La Cátedra Europa se ha convertido en 
un espacio de encuentro entre los académi-
cos colombianos y europeos, en esta opor-

tunidad contó con la 
presencia del ex pre-
sidente español, José 
María Aznar; con el 
jefe de la delegación 
de la Unión Europea, 
Fernando Cardesa; el 
embajador de Gran 
Bretaña en Colombia, 
John Dew; y el emba-
jador de Colombia en 
España, Carlos Roda-
do Noriega. La pro-
gramación temática 
incluyó la VI Jornada 
de la Fundación Caro-
lina: Migración y De-
sarrollo Humano; los 

seminarios Europa y América Latina: “Éxi-
tos y retos de los procesos de Integración”, 
“Las Independencias en Latinoamérica”; el 
V Seminario Internacional de Educación 
Superior; y el III Simposio Las Sociedades 
ante el Reto Digital.

En el último número de Cuadernos 
de pensamiento español (2009-2), titula-
do; “Metafísica y libertad. Hitos del pen-
samiento español”, el Departamento de 
Filosofía de la Universidad de Navarra en 
España, se publica un artículo de la pro-
fesora Inés Calderón, del Departamento 
de Filosofía del Instituto de Humanida-
des de la Universidad de La Sabana con 
el título: “La libertad moral como verda-
dera libertad”.

El artículo se refi ere a los diversos 
sentidos de la libertad, que más que sim-
ples signifi cados, son dimensiones de 
una compleja realidad fundamentalmen-
te unitaria, integrada por varios aspec-
tos peculiares del hombre en tanto que 
hombre. Antonio Millán-Puelles califi có 
como “verdadera libertad” a la que de-
nominó libertad moral, entendiendo por 
ésta, aquella dimensión de la libertad que 
confi ere al hombre un peculiar dominio 
de sí mismo mediante la posesión de las 

virtudes morales, que dotan al hombre 
de los hábitos, merced a los cuales se 
inclina a obrar en consonancia con las 
exigencias propias de su racionalidad 
constitutiva. Respecto a lo cual cabe 
preguntarse ¿Cómo es posible califi car 
como verdadera a una forma de libertad, 
sin que haga otro tanto con las demás li-
bertades? y, ¿cómo lo justifi ca el autor?

constitutiva. Respecto a lo cual cabe 
preguntarse ¿Cómo es posible califi car 

Conferencista en la 
XIII Versión de la Cátedra Europa

de considerar la acción práctica del hombre 

tos peculiares del hombre en tanto que 
hombre. Antonio Millán-Puelles califi có 
como “verdadera libertad” a la que de-
nominó libertad moral, entendiendo por 
ésta, aquella dimensión de la libertad que 
confi ere al hombre un peculiar dominio 
de sí mismo mediante la posesión de las 

como verdadera a una forma de libertad, 
sin que haga otro tanto con las demás li-
bertades? y, ¿cómo lo justifi ca el autor?

Iván Garzón, profesor de la Facultad de Derecho.

Wilson De los Reyes (tercero de izquierda a derecha) 
con los fi nalistas del I Concurso Regional de Derechos Humanos.
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Programación Cin-Estudio Programación Cin-Estudio Programación Cin-Estudio 
Semana del 5 al 9 de abril de 2010

Nos trasladamos para la Casa de Desarrollo Cultural – Salón de Los Espejos al lado del Mesón de La Sabana 
Única función: 9:00 a.m.

Martes:
Señales del futuro.

Lunes:
El nuevo mundo.

Miércoles:
10.000 A. C.

Jueves: 
Nadie te quiere 
más que yo.

Viernes de 
Cine Animado: 
La bella y la bestia.

Con el ánimo de continuar apo-
yando el talento en la comunidad uni-
versitaria, este año se lleva a cabo una 
versión más del concurso, pero con un 
aspecto novedoso y es que uno de los 
temas que se pueden desarrollar, es la 
celebración del Bicentenario de la In-
dependencia.

Bases del concurso

El concurso está dirigido a estudiantes, 
empleados y egresados de la Universi-
dad.

1. Categorías:
a.  Tema libre.
b.  Bicentenario de la Independencia

2. Los cuentos deben escribirse en 
español; lo ideal es que sean originales e 
inéditos en su totalidad.  Llevarán título y 
un seudónimo, sin fi rma ni señal que reve-
le su procedencia.

Se tendrá en cuenta el manejo del vo-
cabulario, la ortografía, la estructura y el 
estilo.

No se puede participar con cuentos 
ganadores en concursos anteriores de la 
universidad o ganadores en otros certá-
menes.

3. Cada concursante debe elegir la cate-
goría en la que participará y entregar un 

Otra programación:

Karaoke Time
11:00 a. m.
Este lunes y viernes.
Casa de Desarrollo Cultural. 

Club de Lectura
De 12:00 a 1:00 p.m. 
Miércoles 
Casa de Desarrollo Cultural 
(El Trébol) al lado del Mesón 
de La Sabana.

Miércoles Artísticos
24 Beat Nuevo Grupo 
Representativo de nuestra 
Universidad.
12:00 m.

Cuentería 
Jonathan Gato con sus 
cuentos malabareados
Ese o ese. 
12.00 m. 
Jueves.
Arena Sabana

Música en Vivo 
“I Festival Musical 
-Facultad de Ingeniería”
12:00 m.
Viernes.
Casa de Desarrollo Cultural.

(1) cuento con extensión máxima de ocho 
(8) páginas, tamaño carta, letra Times New 
Roman de 12 puntos, impresas a doble es-
pacio, por una sola cara, con cuatro copias. 
Cada una llevará el título del cuento y el 
seudónimo y se entregará en un sobre ce-
rrado debidamente marcado.

En un quinto sobre, también cerrado, 
se adjuntarán los siguientes datos: título 
del cuento, seudónimo, nombre completo 
del concursante,  número del documento 
de identidad, código (para los estudian-

tes), teléfono celular, programa académico 
o dependencia a la que pertenece el con-
cursante y correo electrónico. Este sobre se 
abrirá cuando el jurado lea el fallo el día de 
la premiación.

4. La recepción de trabajos estará abierta 
hasta el viernes 23 de  abril a las 5:00 p. m. 
en la Universidad de La Sabana - jefatura 
de Desarrollo Cultural, ofi cinas de Bienes-
tar Universitario, Edifi cio O.

5. Premiación. El jurado dará a conocer el 
fallo el martes 18  de mayo, en el marco 
de un taller que  se llevará a cabo de 3:00 
p. m a 5:00 p. m. en el Auditorio Vestíbulo 
Sur; al fi nalizar el taller se hará el acto de 
premiación.

Premios

El jurado seleccionará 1º, 2º y 3er pues-
to para cada categoría que serán premiados 
así:

-El Primer puesto:   $340.000 
-El Segundo puesto:  $235.000 
-El Tercer puesto:  $135.000
  
El jurado adjudicará también  hasta tres 

menciones especiales para cada categoría.
 Mayores informes: Jefatura de Desa-

rrollo Cultural. Ofi cinas de Bienestar Uni-
versitario. Edifi cio O. Ext. 1258, o escríba-
nos a marta.puerta@unisabana.edu.co. 

Convocatoria 
VI Concurso de Cuento Corto

Juan Fernando
Hincapié, graduado 
del programa de Admi-
nistración de  Empre-
sas, obtuvo el Primer 
Puesto del V Concurso 
de Cuento con el tra-
bajo “Llega Rodri”.

Olga Lehmann, estu-
diante del programa 

de Psicología, ocupó el 
Tercer Lugar del Con-

curso de Cuento por 
su texto “La contrarie-

dad del tiempo”.
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Dirigido a: Docentes, estudiantes, graduados, 
empleados administrativos y público particular.

Dirigido a: Docentes, estudiantes, graduados, 
empleados administrativos y público particular.

Diplomado en Historia Contemporánea 
Instituto de Humanidades

Informes e inscripciones: Tel. 861 5555  Ext. 2805  - 2808; 
instituto.humanidades@unisabana.edu.co

16 de abril al 18 de septiembre de 2010.
Viernes 3:30 p. m. a 6:30 p. m.  Sábados 9:00 a. m. a 12:00 m.

Directora del programa de Pedagogía 
Infantil, panelista en congreso sobre la infancia

Nuevo miembro de la Junta Directiva del 
Hospital Universitario de La Samaritana

Invitada como evaluadora de Colciencias

El pasado 4 y 5 de marzo 2010 la Aso-
ciación Nacional de Preescolar y Educación 
Inicial- Andep- realizó el “III Congreso de 
Infancia: Realidades y perspectivas de la 
Educación Inicial”. Al evento asistieron 50 
estudiantes del programa en compañía de la 
directora de programa, profesora Sandra Pa-
tricia Varela.

El congreso se desarrolló en el audito-
rio Antonio Nariño de la Gobernación de 
Cundinamarca, lugar en el que la profesora 
Sandra Patricia Varela participó en el panel 
titulado “Expertos en la Academia”, el cual 
giró entorno a la formación de docentes en 
Colombia. El panel contó con académicos 
de la Universidad Nacional, Universidad 
Distrital Francisco José de Caldas y Univer-
sidad San Buenaventura. 

La intervención de la profesora Vare-
la titulada “La formación de docentes de 
educación inicial: Un reto de la academia, 
a la luz de la experiencia del Modelo Peda-
gógico Cidep en la implementación de 850 
aulas de Educación Preescolar en Colom-
bia”, puso en escena la importancia de for-
mar para forjar futuro; lema del programa 
de Licenciatura en Pedagogía Infantil de la 

Universidad de La Sabana que sirvió como 
referente para encausar el discurso hacia la 
importancia de la formación de los futuros 
pedagogos infantiles con un alto sentido 
ético, compromiso y responsabilidad so-
cial. El reto para las universidades forma-
doras de las nuevas generaciones de peda-
gogos infantiles es posicionar la profesión 
de educar con los más altos estándares de 
calidad humana y profesional.

El doctor Pablo Arango, profesor de 
la Facultad de Medicina de la  Universi-
dad de La Sabana, fue nombrado recien-
temente representante de los Profesores 
Eméritos del Hospital Universitario de La 
Samaritana en la Junta Directiva de dicha 
institución, uno de los  más importantes 
hospitales de Bogotá y Cundinamarca.

El doctor Pablo Arango trabajó en el 
Hospital Universitario de La Samaritana 
durante diez años. En un principio ejerció 
como médico ortopedista y los dos últi-
mos años como director científi co.  Hace 2 
años  fue nombrado Profesor Emérito del 
hospital ,con lo cual ingresó en el exclu-
sivo grupo de doce médicos que gozan de 
esa investidura.

En 1993 se retiró del hospital para 
trabajar como docente en la Universidad 
de La Sabana. La Facultad de Medicina 
tiene un convenio asistencial de Docen-
tes desde hace más de quince años con 
esta institución de salud,  que ha per-
mitido a los alumnos de la Facultad de 
Medicina hacer prácticas, al tiempo que 
la facultad  ha brindado cursos y capaci-
taciones en diferentes áreas. Esta es una 
ocasión para reforzar nexos y seguir tra-
bajando de la mano, en pro, de la mejora 
continua.

En su nuevo cargo, el doctor Arango 
espera ser de gran ayuda para el gerente 
actual del hospital en lo que considere 
oportuno. 

Sus amigos dicen que es un “pilo”. A sus 
31 años forma parte del órgano de gobierno 
más importante de la universidad, el Conse-
jo Fundacional. Su misión es procurar que en 
la institución se trabaje en coherencia con los 
principios cristianos que inspiraron desde el 
inicio a los fundadores. 

¿Hace cuánto está vinculado con la 
Universidad y qué cargos ha ocupado? En 
el 2003 comencé como profesor de cátedra 
de la Facultad de Derecho, dictando el curso 
de Sociedades. A partir del 2004 me desem-
peñé como director de Desarrollo Institucio-
nal, alternándolo con clases como catedrático 
de la asignatura Procedimientos concursales, 
también en Derecho. Desde el 2006 soy se-
cretario del Consejo Fundacional.

¿Cuál es su función como secretario del 
Consejo Fundacional? Procurar que la insti-
tución sea consecuente con su PEI y con los 
principios cristianos que orientan el queha-
cer universitario. La búsqueda de la verdad 
no riñe con la fe y con el sentido transcen-
dente de la persona que tenemos en la uni-
versidad. Nos interesa formar integralmente 
para servir a la sociedad.

¿Origen? Caleño.

¿Dónde estudió? En el Colegio Pío XII de 
Cali; luego en el Juananbú (Aspaen), hice un 
semestre de inglés en la Universidad de Pitts-
burgh (USA) y posteriormente estudié Dere-
cho en la Universidad de Los Andes.

¿Su afi ción? El tenis.

¿Tipo de música que prefi ere? Todo tipo de 
música.

¿Una película? Los dramas. Memorias de 
África, cuyo libro acabo de leer.

¿Un plato preferido? La paella.

¿Un buen libro? Me gustan los libros de J. R. 
R. Tolkien. La fi cción es mi género favorito.

¿Un dicho de su tierra? Tras de cotudo con 
paperas.

¿Una costumbre familiar? La tertulia des-
pués del almuerzo e ir a la fi nca los fi nes de 
semana.

¿Una meta por cumplir? Hacer el doctorado.

¿Explique el slogan de la Universidad: 
“Formamos excelentes profesionales, me-
jores personas”? Como le decía, además de 
formar personas altamente competentes y bien 
estructuradas profesionalmente, estamos em-
peñados en un proceso educativo que permita 
entregar a la sociedad personas con principios 
sólidos, que sean coherentes y comprometi-
das. De ahí que la exigencia y la rigurosidad 
en la formación académica estén acompaña-
das de procesos como la asesoría académica 
que permite realizar un acompañamiento in-
tegral.

¿Qué hace parte de la esencia de la Uni-
versidad –deseo de sus fundadores- que no 
debe cambiar con el tiempo? 

El trato amable, el respeto a la libertad, la bús-
queda de la verdad en consonancia con la fe, 
la formación integral, el trabajo bien hecho… 

Hace poco visitó la Universidad de Navarra 
(España) ¿Qué pudo recoger de esa visita? 

Encontré una institución que avanza de forma 
acelerada en materia de investigación y ade-
más vive con fi delidad el espíritu que trans-
mitió su inspirador, San Josemaría Escrivá de 
Balaguer, fundador del Opus Dei.

¿Cuántos hermanos tiene? Tres: dos herma-
nas y un hermano.

¿Edad? 31.

¿Cómo asume la responsabilidad de hacer 
parte del Consejo Fundacional siendo tan 
joven?

Es un compromiso muy grande, pero consi-
dero que la juventud aporta dinamismo y se 
complementa con la trayectoria y la experien-
cia de las personas que hacen parte de ese ór-
gano de gobierno.

Jorge Mario Jaramillo, 
Secretario del Consejo 
Fundacional 
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en

é

La profesora Luzángela Aldana de 
Vega, jefe del Área de Servicio, Calidad y 
Producción de la Escuela Internacional de 
Ciencias Económicas y Administrativas, re-
cibió por parte de Colciencias, a través de 
su director el doctor Juan Francisco Miran-
da Miranda, una invitación para hacer parte 

de la base de evaluadores de proyectos 
presentados a esa entidad y miembro del 
equipo que visita otras instituciones, en-
tre ellas las universidades. Este es un re-
conocimiento a su trayectoria académica 
y una oportunidad de fortalecer el desa-
rrollo científi co y tecnológico del país. 
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